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2 1ª Declinación 

 Temas en  ᾱ (α  pura) Temas en -ᾰ (α  impura)  Temas en η
Sg Nom ἡ σφαῖρα  ἡ θάλασσα  ἡ ὕλη

 Dat τῇ σφαίρᾳ  τῇ θαλάσσῃ  τῇ ὕλῃ
       

Pl Nom αἱ σφαῖραι  αἱ θάλασσαι  αἱ ὕλαι

Femeninos



3 3ª Declinación 
Característica: Une directamente la raíz a la desinencia

1ª declinación Raíz + α/η +Desinencias nom pl: σφαῖρ α ι

2ª declinación Raíz + ε/ο +Desinencias nom sg: ἀγρ ό ς

3ª declinación Raíz + Desinencias 
-> origina cambios fonéticos 

nom sg: παίδ-ς > παῖς

Tipos (atendiendo a cómo acaba la raíz: consonante, en -σ y en vocal/diptongo

αἱ Κυκλάδες ὄροσ > ὄρος πόλις



4 3ª Declinación en dental

   Masc/Fem  Neutro
  dental (-δ,- τ,- θ)

* παίδ-

 dental (-δ,- τ,- θ)

*ὄνοματ-
Sg nom ὁ παίδ-ς > παῖς τὸ  

 

ὄνοματ - Ø > ὄνομα

 dat τῷ παιδί τῷ ὀνόματι
      

Pl nom οἱ παῖδες τὰ ὀνόματα

● En nom. sg. masc/ fem la dental delante de la -ς desaparece 
● En nom. sg. neut. la dental (δ, τ, θ) no puede ser final de palabra y desaparece  

 



5 3ª Declinación: neutros en -σ
● En nom sg. utiliza la raíz en –οσ y no añade desinencia (es lo que se suele llamar 

raíz pura). La -σ- se pone como sigma final (-ς)
● En dat sg y en nom. pl. utiliza la raíz en -εσ-.  La –σ- de la raíz desaparece y las 

vocales en contacto contraen

    Neutro -σ-

*ὄροσ-/ ὄρεσ-
Sg nom τὸ  

 

ὄροσ- Ø > ὄρος

 dat τῷ ὄρεσ- ι > ὄρει
    

Pl nom τὰ ὄρεσ- α > ὄρη



6 3ª Declinación: en -ι
● En nom sg utiliza la raíz en –ι y añade –ς
● En dat sg y en nom. pl. utiliza la raíz en -ει -.  La – ι - de la raíz desaparece y las 

vocales en contacto contraen. 

    
  Femenino -ι- /-ει-

*πόλι-/ πολει-
Sg nom ἡ πόλι- ς > πόλις

 dat τῇ πόλει - ι > πόλει 
    

Pl nom αἱ πόλει - ες > πόλεις



7 ἐν + Dativo

Οἱ ποταμοὶ ἐν τῇ Ἑλλάδι ὀλίγοι εἰσίν
Πολλαί εἰσι καὶ αἱ ἑλληνικαὶ πόλεις·...Οἱ Δελφοὶ ἐν τῇ Φωκίδι, ἡ 
Δωδώνη ἐν τῇ Ἠπείρῳ, ἡ Μυτιλήνη ἐν τῇ Αἰολίδι, κτλ. 

en...

ἐν + dativo
Recuerda: el artículo te dice 
el caso de la palabra


